

« Je suis convaincu que l'INREES peut jouer un rôle important en encourageant l'étude scientifique des expériences extraordinaires, et ainsi, faire également évoluer l'opinion du grand public en cassant le tabou scientifique qui prévaut sur l'approche de ce genre d'expériences. »

JUILLET 2010



Édito

Julie Bieschel fait partie de cette nouvelle génération de chercheurs qui se plongent sur le monde de l'extraordinaire avec les outils de la science d'aujourd'hui. Co-fondatrice du Windbridge Institut, elle s'intéresse à la communication avec l'au-delà et teste des médiums dans des protocoles des plus rigoureux. Capacités psychiques ou véritables communications avec l'au-delà, Julie Bieschel nous fait découvrir l'ensemble de ses recherches. Faire le point, c'est également notre intention dans deux articles autour de la physique quantique, et de la science en général. Employée à toutes les sauces, la physique quantique « explique-t-elle » le surnaturel ? C'est loin d'être si simple. A découvrir dans le dossier « histoire et perspectives de la physique quantique ». Vous retrouverez également dans ces pages une invitation à la réflexion proposée par le chirurgien Malien Abdoul Traoré, ainsi qu'un article important du psychiatre Serge Tribollet qui nous questionne quant à lui sur un thème central à l'INREES : comment étendre le champs de la psychiatrie au registre du surnaturel ? Je vous souhaite à toutes et à tous, un bel été de détente et de lectures.

Stéphane Allix.

'honneur

« J'ai décidé de rejoindre l'INREES parce que cela me semble l'un des seuls (et très rares) endroits aujourd'hui, où l'on peut étudier les phénomènes d'ordre spirituel sans tomber dans le fantasme - c'est-à-dire avec tout le sérieux requis. Sans crédulité, mais sans, non plus, rejet systématique ni a priori. En articulant, sans les confondre, les domaines du psychique et du spirituel. »

ments, roman couronné Grand Prix de l'Académie française en 1999.

« Je veux entrer dans la mort les yeux ouverts », écrit Marguerite Yourcenar dans *Mémoires d'Hadrien*. J'aime cette phrase. Vivre et mourir sont des expériences extraordinaires. Rejoindre l'INREES prouve que ni l'un ni l'autre ne me font peur. »

intérêt s'approfondissant, je délaissais les sujets les plus attirants, et je cherchais à atteindre la Connaissance sous divers aspects qui me parlaient plus particulièrement. L'humilité et la conscience d'en savoir chaque fois moins, au fur et à mesure que j'avance dans le savoir, n'empêchèrent pas ce pan devenu essentiel à mon existence de prendre chaque jour plus d'importance. Pourquoi l'INREES ? Parce qu'à côté de tant de charlatanisme et d'amateurisme, cet institut travaille dans l'honnêteté et la ténacité, s'appuyant toujours sur des résultats scientifiques dans des domaines si longtemps divergeant de la science qui, aujourd'hui, se laissent pénétrer par elle. La tête au-dessus des nuages mais les pieds sur terre, telle pourrait être la devise de l'INREES, telle devrait être notre devise à tous. »

S o m m a i r e

4 — **Témoignages:** Vous êtes des dizaines de milliers à vivre ces expériences extraordinaires.

10 — **ACTU:** Le Réseau d'Accueil
- **La première réunion des 25.**
- **Qu'est ce que l'INREES ?**

14 — **ENTRETIEN :**
Julie Bieschel
Les médiums à l'épreuve de la science.

23 — **SCIENCES :**
Voyage au coeur de la physique quantique

34 — **REFLEXION :**
La science peut-elle tout expliquer?

38 — **VOYAGES :**
Protéger l'environnement en revisitant le totémisme

40 — **LE COIN DU PSY :**
L'extension de la psychiatrie au registre du surnaturel

46 — **Livres:** 26 livres pour l'été.

52 — **DVD**

54 — **Conférences:** 5 grandes conférences pour la rentrée.